

Manzanillo se inspira en su historia



Por SARA SARIOL SOSA y ANNIA PACHECO PALOMARES
Fotos RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

PARA Reynier Beltrán Sánchez, primer secretario del Partido en Manzanillo, que ese municipio costero haya logrado ubicarse entre los más destacados por el 26 de Julio, resultó de aprovechar patrimonios históricos locales, como el aniversario 155 del inicio de la lucha por la independencia patria y el 231 de la fundación de la ciudad, para trabajar con sostén en sus potencialidades y desafíos.

De esa manera, se diseñó un sistema de trabajo, en correspondencia con la campaña Por Granma, lo mejor, y un movimiento de masas y productivo que le permitió cumplir y exceder sus ventas netas, con destaque igualmente para el quehacer de entidades insignias como Epigran, Medios de Enseñanza, Conservas y Vegetales, y la Integral Alimentaria.

Mantener en bajos niveles la mortalidad infantil; consolidar los resultados de todas las enseñanzas, en las que varios estudiantes se apoderaron de medallas en concursos de conocimientos a nivel provincial y nacional, y conseguir que la escuela pedagógica obtuviera el primer lugar del país en eficiencia, aportaron a la citada condición.

Influyó también, explicó el dirigente político, contar con atletas que le han aportado a Cuba lauros internacionales, y la creación del proyecto La Colmenita, corazón gigante, con un quehacer en las 24 comunidades vulnerables e insertado en la programación cultural local.

De acuerdo con Beltrán Sánchez, el municipio llega a esta etapa evaluativa con el logro principal de crecer en la unidad de todos los factores y en un ascenso en el quehacer económico, pues con independencia de cuánto falta por hacer, el pasado año los indicadores en esa esfera tenían un más bajo cumplimiento.

"Hay mucho en lo que se debe trabajar todavía, tal es el caso de la producción de alimentos, en la cual está la mayor insatisfacción de los manzanilleros, en el programa de la vivienda y del acueducto local", enfatizó.

Única de su tipo en Cuba, perteneciente al grupo empresarial del Ministerio de Educación, Medios de Enseñanza sobrecumple el plan a un 104 por ciento, una vez que comenzó el año con un plan en valores de 34 millones de pesos, y a partir de la entrada de nuevas materias primas en el mes de marzo y el encadenamiento productivo con empresas del sector no estatal, hoy supera la cifra inicial con 46 millones de pesos.

La Máster en Ciencias Idania Guerra Fonseca, directora general de la industria, significó que cuenta con cuatro renglones que sustituyen importaciones, al tiempo que

reconoció el esfuerzo y creatividad de los 230 trabajadores, distribuidos en cuatro UEB dedicadas a la producción de lápices, mobiliario escolar y bustos de José Martí, además de medios gastables y de plástico, donde también se realiza la serigrafía de los instrumentos de trazado.

Por su parte, el director técnico, Eddy Fonseca Cabrales, destacó las producciones de lápices marca Trazo como las de mayor significación para el Ministerio de Educación en el presente año, con más de 13 millones, de un plan de poco más de 10 millones de unidades.

También con meritorio desempeño, el sector de la Educación conquistó primer lugar en el concurso nacional El Minint y yo, y al mismo nivel 15 medallas en concursos de materias en diferentes enseñanzas, destacó el Máster en Ciencias Yunior Heredia Tamayo, director municipal del ramo.

Destacó la labor de la Escuela pedagógica Celia Sánchez Manduley y de la Casa de niños sin amparo familiar, las que obtuvieron el lugar cimero en los indicadores de eficiencia a nivel de país.

En el presente año, el sistema educacional en Manzanillo se autoabastece a un 70 por ciento en cultivos varios, y cuenta con cuatro casitas infantiles que dan respuesta a solicitudes de más de 80 madres trabajadoras.

El proceso de categorización de maestros y profesores, la formación doctoral, el trabajo preventivo, la cobertura docente garantizada a un ciento por ciento y la continui-

dad de estudios, constituyen otras de las fortalezas de los más de cinco mil trabajadores del sector.

Asimismo, cuenta con un laboratorio de medicina natural y tradicional en la escuela secundaria básica Carlos Cuello, donde se producen jarabes anticatarrales y para procesos diarreicos agudos.

El sector de la Salud mantiene en cero la mortalidad preescolar y materna, mientras que la infantil alcanza una tasa de 4,1 por cada mil nacidos vivos.

Los hospitales Celia Sánchez Manduley y Hermanos Cordové distinguen entre los homólogos de la provincia en la búsqueda de soluciones para la atención a los pacientes, ante las carencias generadas por el genocida bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos a Cuba.

El deporte consolida su trabajo y avanza en los indicadores medibles, con destaque en las cinco medallas alcanzadas en los Juegos Centroamericanos y Parapanamericanos, en San Salvador y Bogotá, con cuatro de oro y una de plata.

Distintiva resulta la preparación de 65 atletas con condiciones y perspectiva inmediata para ingresar en los centros de alto rendimiento, igualmente, las iniciativas de los trabajadores de Deportes, en aras de dinamizar la vida ciudadana y rural de este territorio costero.

Asimismo, se exhiben resultados relevantes en disciplinas como baloncesto, balonmano, voli de playa y de sala, junto a la incorporación del ciclismo al listado de deportes estratégicos en Manzanillo, por contar con una campeona mundial, Arlenis Sierra Cañadilla, señaló Damaris Domínguez Oduardo, directora de Deportes en la urbe.

En esta etapa sobresalen, además, la participación satisfactoria en los juegos del Alba, y la medalla de oro y récord mundial del atleta parapanamericano Enmanuel González Rodríguez, en el levantamiento de pesas.

La cultura avanza y se destaca por su amplia y variada programación, la creación de proyectos y espacios para el esparcimiento, en pro del desarrollo integral de niños, jóvenes y adultos.

Este año, se retomó, con gran impacto en la población, el proyecto Mariachis Puerto Real, y fueron notables los logros del proyecto teatral Gía, a cargo de la instructora multipremiada Ailet Mendoza Albo, además del dedicado a menores víctimas, creado en conjunto con la Unicef.

Meritorio resultó el apoyo de los proyectos, brigadas artísticas y del solista profesional Ariel Alberto, acreedor del Premio del Barrio, en comunidades afectadas por las intensas lluvias del pasado mes de junio.

De trascendencia resultó, además, la entrega del Pergamino de la Ciudad al escritor Ángel Larramendi Mecías, director del Centro de promoción para la cultura literaria Manuel Navarro Luna, unido a la realización exitosa de la jornada nacional de homenaje al Poeta de la Revolución.

El patio agroecológico La Rosita, de Referencia Nacional en el uso eficiente de la Ciencia, la Innovación Tecnológica para Cuba, encuentra su máximo esplendor en la producción y comercialización del Germevit, sustancia de gran valor en el mejoramiento de los suelos y la vitalidad de las plantas.

En Manzanillo, se trabaja en el fortalecimiento del Poder Popular y de las estructuras políticas y de masas, como eslabón fundamental en el sistema socialista cubano para confirmar que con todos es posible la victoria.



Reynier Beltrán Sánchez, primer secretario del Partido en Manzanillo



Medios de Enseñanza superó el plan del primer semestre en la elaboración de bustos de Martí / Foto perfil de Facebook de la empresa